

Remesas en América Latina caen 15.3% en 2009 (El Financiero 05/03/10)

Remesas en América Latina caen 15.3% en 2009 (El Financiero 05/03/10) Eduardo Jardón Viernes, 5 de marzo de 2010 Este año su flujo no se recuperará de forma importante: BID. México sigue con una tendencia negativa, afirma. Crisis golpea el empleo entre los migrantes, dice. Los flujos de remesas en América Latina disminuyeron 15.3 por ciento en 2009, como resultado de la crisis económica global. El año pasado los países de la región recibieron 58 mil 800 millones de dólares, frente a los 69 mil 200 millones de 2008, la primer caída desde 2000, año en que se comenzaron a contabilizar estos recursos, como establece el Fondo Multilateral de Inversiones (Fomin). Igualmente el organismo prevé que en este año se va a estabilizar la entrada de esos recursos, pero descarta una recuperación importante, debido a las expectativas de bajo crecimiento de las economías emisoras de remesas. Además, la vulnerabilidad económica de los migrantes después de varios meses de incertidumbre podría forzarlos a readecuar sus gastos, y que busquen asegurar su situación económica antes de incrementar o reanudar sus envíos. Natasha Bajut, especialista en remesas del Fomin, detalla que en los últimos meses de 2009 la caída en esos recursos se moderó. Dice que también se percibe una cierta mejora en la situación laboral en los países tradicionales de envío de remesas. Sin embargo, advierte, en el caso de México la caída sigue siendo significativa, y por su participación en el total hace que la tendencia de la región continúe reportando bajas. Factores como la inflación y la depreciación de las monedas locales permitieron a algunos países que el valor de las remesas recibidas fuera estable, en incluso que reportaran un crecimiento, apunta Bajut. "Aun cuando los migrantes estuvieron enviando menos dólares en total, el poder de compra de esas remesas creció desde finales de 2008, y en total se mantuvo hasta fines de 2009", indica el Fomin. Fuente de recursos A pesar de la reducción en los flujos, las remesas siguen siendo una fuente importante de recursos para millones de familias en la región. En países como Haití, Guatemala, Honduras, Nicaragua y El Salvador representan más de 10 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB).